

Atacama, 7 de Agosto de 2004

REDACCIÓN  
Fonos: 218509 - FonoFax 230512  
Email: diario.atacama@enselcoar.cl

EL DIARIO DE  
**Atacama**  
Fundado el 1° de Agosto de 1970

Directori David Dell'Pino  
Representante Legal: Jorge Leiva Concha  
Casa Matriz: Atacama 725-A, Copiapó

## Erasmus Bernales, la figura que nos dejó



Quizás la intranqueable inmensidad del desierto haga que sean muy pocos los poetas cuyas obras alcen vuelos victoriosos más allá de la aridez de esta tierra. Entre los más irreverentes a estas limitas están Hernán Rivera Letelier y Erasmo Bernales, de quien recientemente nos despedimos para siempre.

Pero es justamente su proyección la que hace necesario dolojar el pensamiento en un hombre que fue muy particular en el ambiente literario regional, como pocos lo han logrado.

Erasmo Bernales era un artista en toda la dimensión de la palabra, no porque fuera un creador en estricto multiesférico. No, más bien fue un hombre que vivió el arte con un enorme entusiasmo, con mucha responsabilidad y con una constante urdiz de asimilar cada gota de conocimiento que le diera este mundo. En muchos aspectos fue necesariamente un "cestro de mesa", a veces, una luz en la oscuridad. Su carácter lo hacía destacar de manera natural e inmodata en medio de sus colegas artistas y escritores. Y es que en sus ojos jamás hubo una pizca de envidia, por el contrario, era un hombre en extremo talentoso y que como tal, siempre supo reconocer el talento en otros poetas y artistas. Siempre tuvo una palabra franca y de aliento para quienes seguían sus pasos como literatos.

Erasmo Bernales fue un hombre jovial hasta sus últimos días, un enamorado de la vida que encontraba razones simples en su existencia, razones como levantarse cada mañana y tocar el piano. Es por eso que no era un hombre que subsistía solamente, más bien, vivía la vida como un niño entusiasmado. Un bohemio por excelencia, tenía una gran fortaleza física y fue esa bohemia literaria la que lo llevó a compartir en largas tertulias su gran conocimiento, y a maravillarse con su léxico exquisito a quienes lo escuchamos fascinados. Tenía una memoria extraordinaria y fue también un buen deportista.

Es por eso que Atacama lo honra, pero sin duda que su recuerdo y su legado quedarán grabados para siempre en esta tierra.

*Tuvo la capacidad de trascender con sus letras más allá del norte, como pocos lo han logrado. Quienes lo conocieron jamás podrán olvidar su carisma*

## Erasmus Bernales, la figura que nos dejó [artículo]

Libros y documentos

### AUTORÍA

Bernales Gaete, Erasmo, 1906-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Erasmus Bernales, la figura que nos dejó [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile